

## RINGKASAN SKRIPSI

Skripsi ini berjudul Analisis Nilai Pendidikan Moral dalam Novel *Aisyah Wanita yang Hadir dalam Mimpi Rasulullah* Karya Sibel Eraslan (Pendekatan Sosiologi Sastra), Masalah umum dalam penelitian ini adalah “Bagaimanakah Nilai Pendidikan Moral dalam Novel *Aisyah Wanita yang Hadir dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan.?” Adapun sub masalah dalam penelitian ini sebagai berikut; Pertama, bagaimana nilai pendidikan moral yang terkait dalam hubungan manusia dengan Tuhan-Nya dalam novel *Aisyah Wanita yang Hadir dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan.? Kedua, bagaimana nilai pendidikan moral yang terkait dalam hubungan manusia dengan sesama dalam novel *Aisyah Wanita yang Hadir dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan.? Adapun tujuan khusus dalam penelitian ini adalah sebagai berikut; Pertama, Mendeskripsikan nilai pendidikan moral manusia dengan Tuhan-Nya dalam novel *Aisyah Wanita yang Hadir dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan. Kedua, Mendeskripsikan nilai pendidikan moral manusia dengan sesama dalam novel *Aisyah Wanita yang Hadir dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan. Jenis penelitian yaitu penelitian deskriptif. Bentuk penelitian adalah penelitian kualitatif. Pendekatan dalam penelitian menggunakan pendekatan sosiologi sastra. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini merupakan teknik studi dokumenter dan teknik catat. Data penelitian semua kutipan dari novel yang bentuknya berupa kutipan, kata-kata, frasa, atau kalimat yang terdapat dalam kumpulan novel, sumber penelitian novel *Aisyah Wanita Yang Hadir Dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan, Alat pengumpul data dalam penelitian ini adalah peneliti sendiri sebagai instrumen utama atau instrumen kunci dan kartu pencatat data. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan teknik kajian isi. Teknik pemeriksaan keabsahan data menggunakan kecukupan referensi, ketekunan pengamat dan triangulasi (*triangulasi teori*).

Berdasarkan hasil temuan dan pembahasan, peneliti menemukan analisis nilai pendidikan moral novel *Aisyah Wanita Yang Hadir dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan, dalam hubungan manusia dengan Tuhan-Nya dan nilai pendidikan moral dalam hubungan manusia dengan sesama. Terdapat data nilai pendidikan moral hubungan manusia dengan Tuhan-Nya yang menunjukkan nilai moral keikhlasan, bersyukur, kesabaran, tawakal dan takwa kepada Allah SWT. Dan data yang menunjukkan nilai pendidikan moral hubungan manusia dengan sesama yaitu nilai moral berbakti kepada kedua orang tua, persahabatan, menghormati, tolong-menolong, kejujuran, peduli sesama dan sederhana. Hal ini terlihat dari gambaran tindakan para tokoh dalam novel *Aisyah Wanita Yang Hadir Dalam Mimpi Rasulullah* karya Sibel Eraslan, yang mengandung pengalaman berharga dan memotivasi pembaca serta mengupayakan kualitas pendidikan moral yang sangat perlu dicontoh dan dipelajari kepada peserta didik. Hasil penelitian di harapkan kepada mahasiswa, pendidikan dan peneliti lain agar dapat menambah wawasan dalam mengembangkan nilai pendidikan moral dalam kehidupan pada saat ini. Kemudian peneliti selanjutnya menarik untuk di analisis dari sudut sosiologi sastra sehingga dapat memperkaya ilmu pengetahuan tentang Indonesia khususnya terhadap karya sastra dalam masyarakat yang dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari.